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Руководитель делегации ФИФА Гарольд Майне-Николлс заявил, что первые 24 часа инспекционной
поездки по России «оставили очень приятные впечатления».
«Мы рады, что заявочный комитет получил все гарантии со стороны правительства страны.
Это значит, что РФС сможет сосредоточиться на спортивной стороне, а развитием инфраструк-
туры и строительством займется государство», — сказал Майне-Николлс.

НОВЫЙ ПОВОРОТ

КАК И ПРЕДПОЛАГАЛОСЬ, переходный
чемпионат 2011/2012 годов пройдет в три
этапа. Первые два, весной и осенью 2011 года,
будут аналогичны старому доброму двухкру-
говому чемпионату, проводящемуся по схеме
«весна — осень». Каждая команда дважды
сыграет с каждой, по разу дома и на выезде.

Вот только перерыв между этими этапами
будет непривычно длинным, с 30 мая по 15
июля — очевидно, чтобы начать приучать

будет ли он круговым турниром с разъезда-
ми, при этом будут ли команды с Северо-
Запада летать на Дальний Восток и наобо-
рот, а также чем будут заниматься коман-
ды, занявшие третье и ниже места в своих
зонах, г-н Фурсенко не сказал. Впрочем, это
все частности — как и то, будут ли 12 ко-
манд из «низов» первой лиги играть в один
круг, или умудрятся в два месяца втиснуть
два круга — 22 тура. Которые, безусловно,
будут решены.

Как поменять местами
весну и осень

Подготовил Борис ОСЬКИН, фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА и Натальи ЧАЙКИ

Главный же вопрос — переходить ли на
систему «осень — весна» — давно уже ре-
шен президентом РФС. И зная способности
Сергея Фурсенко добиваться целей, которые
поначалу казались нереальными (вспомним
хотя бы чемпионство и два еврокубка «Зе-
нита», неотъемлемые от президентства
Фурсенко в питерском клубе), можно быть
уверенными, что и на «осень — весну» рос-
сийский футбольный чемпионат в 2012 году
перейдет. Тем более что определенные пре-
имущества в этой системе есть — напри-
мер, синхронизация российских футбольных
процессов с европейскими, а временные
рамки проведения чемпионата фактически
не сдвигаются. (Расхожая шутка — просто
второй круг станет называться первым, а
первый — вторым.)

А схемы этого перехода могут быть лю-
быми. Предложенная Фурсенко хороша, во-
первых, своей динамичностью и напряжен-
ностью в сильнейших эшелонах каждой из
лиг, ибо не будет проходных матчей между
лидерами и обитателями подвала турнир-
ной таблицы. Завершится переходный чем-
пионат как раз к началу чемпионата Евро-
пы 2012 года. Кроме того, первая лига, по
мнению специалистов неоправданно разду-
тая, будет сокращена до разумных преде-
лов. Ну а реформа второй лиги давно уже
стоит на очереди. И переход на новую сис-
тему проведения чемпионата ее только под-
стегнет.

Геннадий ОРЛОВ, заведующий кафедрой футбола НГУ
им. П. Ф. Лесгафта, телекомментатор:

— Замечательная схема, все в ней детально расписано. А перехо�
дить на «осень — весну» надо. Еще и потому, что надо думать и о
футболистах. Почему они в России могут отдыхать только в декабре
— январе, а не летом, как все нормальные люди?

А вторую лигу надо просто разогнать, в таком виде, как сейчас,
она ничего не дает, только пожирает деньги региональных бюдже�
тов. Надо придумать вместо нее другие соревнования — чтобы иг�
рала молодежь. А нынешняя лига — кормушка для тех, кто уже никому
не нужен в футболе.

Анатолий БЫШОВЕЦ, заслуженный мастер спорта СССР,
заслуженный тренер СССР:

— Схема, предложенная Сергеем Фурсенко, кажется мне доста�
точно сложной. Кроме того, при поспешном переходе на систему
«осень — весна» наша национальная сборная и клубы теряют опре�
деленное преимущество в чемпионатах и еврокубках, ибо при ны�

нешней системе российского чемпионата летом и осенью, когда про�
ходят первые игры еврокубков, чемпионат наш в самом разгаре, а
футболисты на пике формы.

Владислав АЛЕКСЕЕВ, генеральный директор ФК «Динамо»
(Санкт1Петербург), выступающего в первой лиге:

— Поддержать инициативу перехода на систему «осень — весна»
уже к 2012 году мы должны. Есть много факторов, обязывающих Рос�
сию идти в ногу с футбольным календарем Европы. Но должны быть
выполнены и условия, обеспечивающие нормальное проведение игр
в течение всего чемпионата.

А что касается сокращения числа команд в первой лиге, то я бы не
только ее, но и премьер�лигу сократил. Чем меньше команд, тем ка�
чественнее футбол. Вторая же лига, безусловно, нужна, но должна
быть реформирована. Считаю, что играющие в ней команды долж�
ны принадлежать частному капиталу, а не государству — иначе они
могут просто прекращать свое существование при смене власти в
регионе, как недавно произошло, скажем, в Батайске.

КОММЕНТАРИИ

ОБ ЭТОМ ЗНАЕТ
СЕРГЕЙ ФУРСЕНКО.

ПРОЦЕСС ЗАЙМЕТ ПОЛТОРА ГОДА

Переход российского футбольного чемпионата на систему «осень —
весна» обретает конкретные очертания. Вчера президент Российского
футбольного союза Сергей Фурсенко озвучил схему, по которой наш
чемпионат в течение 2011-го и первой половины 2012 года плавно
перейдет на новые временные рельсы.

футболистов и болельщиков к летнему меж-
сезонью, которое в будущем, когда чемпио-
нат перейдет на схему «осень — весна», будет
продолжаться в среднем с 20 мая по 1 августа.

Ну а третий этап переходного чемпио-
ната, который пройдет с 10 марта по 20 мая
2012 года, получается более динамичным.
Команды премьер-лиги разобьются по ито-
гам двух этапов 2011 года на две восьмер-
ки, каждая из которых проведет двухкруго-
вой турнир. Сильнейшие, занявшие в 2011
году места с 1-го по 8-е, разыграют шесть
мест, которые дают право играть с осени
2012 года в еврокубках. А те, кто 2011 год
закончил в нижней половине таблицы, бу-
дут бороться за то, чтобы остаться в выс-
шем дивизионе, который должны будут по-
кинуть две худшие команды из нижней
восьмерки.

Сходным образом будет разбита и пер-
вая лига. Восемь сильнейших команд по ито-
гам 2011 года в двухкруговом турнире ра-
зыграют две путевки в премьер-лигу. А ос-
тавшиеся 12 команд будут бороться за со-
хранение прописки в первой лиге, которую
покинут сразу шесть команд. Им на смену
придут только две команды из второй лиги,
так что число команд в первой лиге умень-
шится до шестнадцати.

Что же касается второй лиги, то, насколь-
ко можно понять из предложения Сергея
Фурсенко, 10 команд, занявших первое и
второе места в каждой из пяти зон лиги, ра-
зыграют две путевки в первую лигу. О том,

Ничего, зато летом отдохнем, как все.

Глава РФС не сомневается: реформа назрела.


